equipos universitarios secretaría coordinadora nacional temas de formación

entrega 2
documento A.- (ficha
introductoria)
marzo-abril del 62.

NUESTRA INTEGRACION CONSCIENTE

ENLA ICLESIA, CUERPO MISTICO DE CRISTO

- FICHA INTRODUCTORIA-

- 1.- Se ha escogido este tema por las razones siguientes:
- a) Ante todo es necesario dar una motivación teológica a nuestra actuación y un fundamento sólido a nuestra æpiritualidad, pues, por voca ción, estamos destinados a vivir en el mundo " sin ser del mundo", para lograrla "consecratio mundi" que el Papa Pío XII nos recomendo.
- b) Nuestra vida cristiana <u>individual</u> no es más que una participación de la <u>vida común de la gracia</u> que parte de Cristo, cabeza de la Iglesia. No la poseemos en forma aislada de los demás, sino en común con los otros.
- c) El progreso o retroceso de nuestra vida cristiana individual repercute sobre el resto del Cuerpo Místico; por la comunión de los Santos.
- d)La esencia de la santidad es la caridad y ella surge de nues tra unidad en Cristo.
- e) En nuestro movimiento es urgente que los equipos tengan conciencia de ser "una Iglesia en pequeño", una verdadera comunidad cristiana en la que el militante nada pierde de su individualidad, sino que se enriquece con el aporte de todos.
- 2.- Es necesario que nuestra formación sea eminentemente " cristocéntrica", pues " nadie puede poner otro fundamento, fuera del ya puesto, que es Jesucristo" (I Cor. 3, 11). Si la voluntad de Dios, desde la eternidad, fue " reunir todas las cosas en Cristo" (Efes. 1,10), si el gran " misterio" cuya predicación fue-encomendada a S. Pablo, es, según su misma expresión " Cristo en nosotros" (cf. Colos. 1,27), es necesario que el militante tenga clara conciencia de esto y lo convierta en substancia de su vida, ojalá hasta poder repetir con S. Pablo: "Vivo... y no yo, sino Cristo vive en mí. Y eso que ahora vivo en carne, lo vivo en la fé de Dios y de Cristo que me amó y se entregó por mí". (dal. 2,20).

Y esto podríamos lograrlo, si, con amor, atención, estudiamos - los diversos aspectos de esta verdad, tanto en nuestras jornadas de estudio o - en las mañanas de formación, como en las reuniones de equipo o en las generales de militante.

- 3.- Sugerimos a los militantes para el estudio de estos temas, que entren directamente en contacto con el texto sagrado, especialmente de las epistolas de S.-Pablo, de cuyas enseñanzas tomaremos los principales puntos doctrinales.
- 4.- Manera de usar estas fichas. Lo que se pretende es ayudar a los militantes en la lectura provechosa y en el estudio del texto de las epístolas de S. Pablo Como ellas no son tratados sistemáticos sobre un tema determinado, a la maneraque hoy suele hacerse, sino cartas que responden a necesidades concretas de las cristiandades de entonces, un mismo tema se halla a veces repetido bajo diver sas formas en varias epístolas. Es necesario, por tanto, leer esos diversos pasajes, situarlos en su propio ambiente y mirarlos con una visión de conjunto, para tener una idea completa del pensamiento del Apóstol.

Por eso, en el encabezamiento de cada ficha se colocan las referencias o citas correspondientes, con el fin de que se puedan tener a la vista los pasajes y se trate de penetrar en el sentido con la ayuda de las indicaciones que se dan.

- 5.- Se recomienda el uso de una buena traducción española de la Biblia. Conta mos con dos excelentes: la de Bover-Cantera y la de Nácar-Colunga. Cualquiera de las dos será de gran utilidad. La de Bover-Cantera tiene la ventaja de ofrecer un tomito pequeño, de bolsillo, con el Nuevo Testamento cuidadosamente editado.
- 6.- Si queremos realmente aprovechar estas enseñanzas, hace falta que cada militante personalmente, durante la semana, antes de la reunión de equipo, dedique-algún tiempo a leer y meditar alguno de los pasajes indicados, para que en la reunión pueda aportar sus reflexiones y observaciones personales en el espacio-destinado al pensamiento espiritual.